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ИНТЕРМОДУЛЯЦИОННЫЕ ИСКАЖЕНИЯ В КЛЮЧЕВЫХ
ГЕНЕРАТОРАХ КЛАССА D С РЕЗИСТИВНОЙ НАГРУЗКОЙ 

В РЕЖИМЕ ПЕРЕКЛЮЧЕНИЯ НАПРЯЖЕНИЯ
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Развитие технологий 5G и интернета вещей приводит к смене традици-
онной парадигмы частотно-территориального планирования. Действи-
тельно, кроме уменьшения расстояния между базовыми станциями со-
товой связи, возникает проблема приближения к ним радиосредств по-
движных устройств, также как и проблема неконтролируемого сближе-
ния произвольного количества радиосредств на подвижных устройст-
вах. Во всех случаях между близко расположенными одновременно
работающими передатчиками возникают интермодуляционные иска-
жения. Попадая в полосу приема, они нарушают нормальное функци-
онирование радиооборудования. Поэтому требования к характеристи-
кам электромагнитной совместимости передатчиков непрерывно ужес-
точаются. Усилители мощности класса D, помимо более высокого КПД
и лучшим качественным показателям, потенциально могут иметь более
низкий уровень интермодуляционных искажений. В статье рассматри-
ваются интермодуляционные искажения в ранее неисследованных
двухтактных ключевых генераторах класса D с резистивной нагрузкой
в режиме переключения напряжения. На основе разработанного тео-
ретического подхода проведен анализ зависимости уровней интермо-
дуляционных искажений от разброса параметров электронных компо-
нентов и режима работы схемы. Показано, что для достижения желае-
мых уровней интермодуляционных искажений, не превышающих 
-70 дБ, необходимо обеспечить разность сопротивлений насыщения
активных элементов не более 20% и отклонение времени насыщения от
меандра не более 2 градусов.
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INTERMODULATION DISTORTION IN VOLTAGE MODE CLASS D SWITCHING AMPLIFIERS 
WITH RESISTIVE LOAD

Oleg V. Varlamov, Moscow Technical University of Communications and Informatics, Moscow, Russia, vov@mtuci.ru

Abstract
The development of 5G technologies and the Internet of Things lead to a change in the traditional paradigm of frequency-territorial
planning. Indeed, in addition to reducing the distance between base stations of cellular communication, there is a problem of approach-
ing the radio means of mobile devices to them, as well as the problem of uncontrolled convergence of an arbitrary number of radio
means on mobile devices. In all cases, intermodulation distortion (name in English technical literature: reverse intermodulation distor-
tion - RIMD) occurs between closely spaced simultaneously operating transmitters. Once in the reception band, they disrupt the nor-
mal functioning of radio equipment. Therefore, the requirements for the transmitter's electromagnetic compatibility characteristics are
continuously tightened. Class D power amplifiers, in addition to higher efficiency and better quality indicators, may potentially have a
lower level of intermodulation distortion. The article deals with intermodulation distortion in previously unexplored class D push-pull
voltage switching mode power amplifier with a resistive load. On the developed theoretical approach basis, an analysis was made of the
intermodulation distortion levels dependence on the electronic components parameters spread and the circuit operating mode. It is
shown that in order to achieve the desired levels of intermodulation distortion, not exceeding -70 dB, it is necessary to ensure the dif-
ference in the active elements saturation resistances is not more than 20% and the saturation time deviation from the meander is not
more than 2 degrees.

Keywords: reverse intermodulation distortions, voltage mode class D, VMCD, RF Power Amplifier, Internet of Things, 5G.
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санкций", который пройдет 20 октября 2022 года в
Москве. Участники могут зарегистрироваться на
официальном сайте мероприятия.
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частности блоки: Главные тренды, санкции, госрегулирование; Роль и технологии, сервисы RA&FM, санкции.

Кроме того, запланирован ряд дискуссий по таким темам как прикладное взаимодействие с государством в условиях
санкций, RA&FM ! санкции, взаимодействия, перспективы, технологии, сервисы.
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